
Trabalhadoras de Terceirizada da PrefeiTura de 
sumaré se revolTam com aTraso de salários      PÁGINA 03

Policiais militares pren-
deram um homem e uma 
mulher acusados de rou-
bar um idoso de 64 anos 
na noite do domingo (8), 
no Jardim Amanda 2, 
em Hortolândia. Duran-
te a fuga, o homem de 41 
anos, que conduzia o veí-

culo Corsa, e a mulher de 
29 anos, bateram o carro 
contra um Honda Civic, 
na rua Francisco Glicério 
e acabaram presos. O cri-
me aconteceu na avenida 
Cora Coralina e os acusa-
dos, que estariam arma-
dos, roubaram da vítima 

corrente e um relógio de 
ouro, avaliados em apro-
ximadamente R$30 mil. 
Segundo a Polícia Mili-
tar, após baterem com o 
carro no outro veículo, os 
suspeitos ainda tentaram 
fugir a pé.

PÁGINA 10Suspeitos bateram o veículo contra um Honda Civic na fuga e acabaram presos pela PM

divulgação

Murilo Rinaldo vai herdar dívidas 
e frota municipal em mau estado

Casal de assaltantes 
se envolve em acidente 
após roubar idoso de 64 
anos em Hortolândia

Prefeito eleito de Monte Mor assumirá uma cidade com altas dívidas previdenciárias e veículos sem manutenção  PÁGINA 07

Acusados pretendiam assaltar uma adega, mas acabaram 
levando uma corrente e um relógio, avaliados em R$ 30 mil

AltA demANdA 

escolAs muNIcIPAIs

cerImôNIA 

divulgaçãodivulgação

divulgação

Termina nesta sexta-feira (13) o prazo de adesão dos contribuintes devedores ao 
RefisNO (Programa de Recuperação Fiscal da Prefeitura de Nova Odessa) 2024, 
que prevê descontos de até 95% sem juros e multas ou parcelamento em até 60 
meses. Devido à alta demanda por atendimento, a partir desta segunda-feira (9) as 
senhas passaram a ser entregues até as 14h e os atendimentos realizados até o tér-
mino das senhas distribuídas no dia.                                                                           PÁGINA 04

Reconhecer a parceria de instituições e empresas que colaboram com as ações de 
solidariedade no município. Foi com este propósito que a Prefeitura de Hortolân-
dia, por meio do Fundo Social de Solidariedade, órgão vinculado à Secretaria de 
Governo, promoveu, na sexta-feira (6), a terceira edição da entrega do selo ‘Em-
presa Amiga do Fundo Social’. A cerimônia, que condecorou 102 instituições, reu-
niu agentes públicos, empresários e entidades assistenciais.                           PÁGINA 08

O prefeito de Sumaré, Luiz Dalben (PSD) acompanhou na última semana a for-
matura do Promad (Programa Municipal Antidrogas) de cerca de 235 alunos dos 
quintos anos das escolas municipais Ramona Canhete Pinto, região do Matão, e 
André De Nadai, região do Maria Antônia. O programa é promovido pela Guarda 
Municipal de Sumaré.                                                                                                        PÁGINA 06

senhas para o Programa de 
renegociação de Nova odessa 

serão distribuídas até as 14h

luiz dalben participa de 
formatura dos alunos do 2º 
semestre do Promad 2024

Instituições de Hortolândia 
recebem selo ‘empresa 
Amiga do Fundo social’
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‘cozinhalimento’ de Nova odessa 
promove workshop gratuito 
de panetones e chocotones  PÁG. 04

uBs santa clara reabre em novo 
prédio com grande movimento   PÁG. 09

Hortolândia analisa 
densidade de larvas do 
mosquito Aedes aegypti PÁG. 05

GerAÇão de reNdA

AmPlA reFormA 

AltAs temPerAturAs
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As usinas elétricas de pequeno porte surgi-
ram no final do século XIX e a primeira re-
sidência a ser abastecida por energia elé-

trica foi do inventor Lord Armstrong, em 1878, em 
Northumberland, na Inglaterra. Partiram do prin-
cípio da roda d’água utilizada por gregos e roma-
nos para girar maquinários. No entanto, utiliza-
va-se água em queda livre para gerar energia, pro-
vinda de desníveis naturais do solo de rios, repre-
sas e cachoeiras.

Outra forma de gerar eletricidade é a partir de re-
cursos naturais como com a força dos ventos, conhe-
cida como energia eólica. Em 1887, na Escócia, o pro-
fessor James Blyth instalou uma torre de dez metros 
de altura no jardim de sua residência, produzindo 
energia para iluminar o local. Daí para frente, aero-
geradores (enormes turbinas eólicas) são instalados 
estrategicamente onde há mais constância de ven-
tos fortes, como em regiões litorâneas, para capta-
ção de ventos e conversão em eletricidade.

Memos com várias possibilidades diferentes de 
geração de energia, muitos países carecem de re-
cursos naturais para geração de energia de ma-
neira sustentável. Nesse sentido, como opção pa-
ra países carentes de outras fontes energéticas pa-
ra gerar eletricidade, criou-se a usina termelétrica 
– instalação industrial utilizada para a geração de 
energia elétrica através de um processo que libera 
energia pela queima de algum tipo de combustível. 
No entanto, esse é um tipo de energia suja, dada às 
fontes de calor utilizadas, como bagaços, madeira, 
óleo combustível, óleo diesel, gás natural, carvão 
natural e urânio enriquecido.

Para o futuro a produção de energia vem ga-
nhando uma tendência irreversível – e melhor, ao 
alcance do comércio, da indústria e de morado-
res residenciais. A energia fotovoltaica, conheci-
da popularmente como energia solar, é uma fon-
te de energia renovável proveniente do sol, consi-
derada uma alternativa limpa por não emitir ga-
ses de efeito estufa.

A primeira célula fotovoltaica surgiu em 1954, 
nos Estados Unidos, dando início à utilização dos 
painéis solares já em 1958. Porém, no Brasil, essa 
inovação só chegou em 2011 com a construção da 
usina de energia solar de Tauá, localizada no Es-
tado do Ceará, porém, de lá para cá o setor elétri-
co compreendeu e se rendeu ao potencial desta op-
ção de geração e têm sido um dos principais impul-
sionadores do crescimento da energia fotovoltaica 
nos últimos anos. Isso também se deve, em grande 
parte, às mudanças regulatórias que incentivam a 
adoção de fontes de energia renovável, como a so-
lar, segunda maior fonte energética do Brasil.

Com o aumento da adoção da energia solar, o se-
tor elétrico tem a oportunidade de diversificar sua 
matriz energética e reduzir sua dependência de fon-
tes de energia não renovável. Dessa forma, a ener-
gia solar pode ajudar a reduzir as emissões de ga-
ses de efeito estufa e contribuir para a luta contra 
as mudanças climáticas.

Os governos de vários países têm estabelecido 
políticas de incentivo à energia solar, como a cria-
ção de programas de subsídios e a implementação 
de incentivos fiscais. Essas políticas têm incenti-
vado empresas e consumidores a realizar investi-
mentos em painéis solares e outras tecnologias de 
geração de energia solar. Não à toa, dados recentes 
divulgados pela IRENA (Agência Internacional de 
Energias Renováveis), apontam que o Brasil se tor-

nou o 8º maior gerador de energia solar do mundo.
Após a implantação da Lei 14.300/2022, conhe-

cida como Marco Legal da Geração Distribuída, a 
expectativa é de um crescimento ainda mais ace-
lerado a curto prazo, visto a segurança jurídica que 
a lei proporciona. Diante desse fato, buscam-se ca-
da vez mais alternativas limpas, que são extrema-
mente benéficas ao planeta e a população. A cons-
trução de mais usinas solares vem crescendo cons-
tantemente, acompanhando a demanda que au-
menta proporcionalmente. Segundo dados da Ab-
solar – Associação Brasileira de Energia Solar Fo-
tovoltaica, o país ultrapassou a marca de um mi-
lhão de consumidores que geram a própria energia 
através de fonte solar. Com projeções altas, a pre-
visão para este ano é que sejam injetados R$ 50 bi-
lhões na economia do país.

Ainda, conforme dados do setor, as gerações de 
energia solar ultrapassaram 17 GW, o que repre-
senta mais de 8% da capacidade total instalada na 
matriz energética brasileira, criando oportunida-
des no segmento com a geração de mais de 500 mil 
novos empregos.

De acordo com o levantamento do Global Mar-
ket Outlook for Solar Power 2022-2026, a capacida-
de solar global dobrou nos últimos três anos, alcan-
çando a marca de 1 terawatt, em abril de 2022, e a 
previsão é dobrar para 2,3 TW em 2025. O estudo 
acrescenta ainda que a energia advinda do sol é a 
renovável de mais rápido crescimento, represen-
tando mais da metade dos 302 GW de capacida-
de limpa instalada internacionalmente em 2021.

O Brasil segue líder no mercado do segmento na 
América Latina, com estimativa de se tornar um dos 
principais players globais nos próximos anos, proje-
tando alcançar 54 gigawatts (GW) de capacidade so-
lar total até 2026. A demanda atual por essa inova-
ção transfere esse legado para o futuro, aderindo a 
produção da própria energia, economizando, além 
do recurso financeiro, nossos recursos naturais.

O gerente-geral da KRJ, Marcelo Mendes, que 
desenvolveu e lançou um conector para o mer-
cado de energia solar, justifica o posicionamento 
da indústria como oportunidade de mercado. “A 
cada dia o mercado de energia solar registra um 
novo recorde de usinas instaladas e de empresas 
atuantes, entretanto, somente de 2 a 3% dos con-
sumidores fazem uso dessa energia solar, mas a 
tendência é que, gradualmente, isso se torne mais 
acessível a todos”, diz Mendes, acrescentando que 
na matriz energética do país, a energia solar já é 
a segunda com maior capacidade de geração, só 
perdendo para as hidrelétricas.

Com sua política definida, o setor elétrico segue 
aumentando progressivamente seus investimen-
tos em infraestrutura para a integração de fontes 
de energia renovável na rede elétrica. Esses inves-
timentos incluem a construção de novas linhas 
de transmissão e subestações, além do desenvol-
vimento de sistemas de armazenamento de ener-
gia para garantir a confiabilidade do fornecimento 
de energia, e o desenvolvimento de modernos co-
nectores elétricos, componente fundamental para 
a instalação solar, proporcionando a transmissão 
de energia de forma segura e eficaz.

A energia solar segue conquistando cada vez 
mais espaço na matriz energética brasileira, não 
só pela sustentabilidade, mas porque em toda a ex-
tensão territorial, o Brasil tem uma ótima incidên-
cia de raios solares.

A importância da energia solar 
na matriz energética brasileira

Marcelo Mendes é gerente-geral da KRJ, empresa atuante no segmento de conectores elétricos 
desde 2002, e, atualmente lançou um conector para o mercado de energia solar
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Sábado, 07 de dezembro de 2024

Concurso 2748
6ª feira, 06 de dezembro de 2024
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Arelação entre ansieda-
de e inteligência tem si-
do um tópico de inte-

resse contínuo na comunidade 
científica. Recentemente, o Dr. 
Fabiano de Abreu Agrela, Pós 
PhD em Neurociências, biólo-
go, e especialista em genômi-
ca, trouxe novas percepções 
sobre esta conexão intrigante.

“A ansiedade frequentemen-
te é vista sob uma luz negati-
va, mas ela pode ser um sinal 
de uma mente mais ágil e per-
ceptiva”, explica Dr. Agrela, 
também membro da Society 
for Neuroscience nos Estados 
Unidos e presidente da ISI So-
ciety, sociedade de pessoas 
com muito alto QI.

Um estudo de 2018, citado 
por Dr. Agrela, revela que indi-
víduos com altos QIs, como os 
membros da Mensa, têm maior 
propensão a transtornos psi-
cológicos. “Cerca de 20% dos 
membros da Mensa relataram 
diagnósticos de transtornos de 
ansiedade”, destaca Dr. Agrela 
de acordo com o estudo, apon-
tando para uma possível cor-
relação entre alta inteligência 
e saúde mental.

Esta descoberta apoia a teo-
ria do “cérebro hiperativo-cor-
po hiperativo”, examinando a 
relação entre inteligência e rea-
ções ao estresse. “Pessoas com 
um QI mais elevado e a possi-
bilidade de transtorno de an-
siedade generalizada em al-
guns casos”, acrescenta Dr. 
Agrela, referindo-se a um es-
tudo de 2011.

O papel da inteligência emo-
cional nesta relação também é 
significativo. “Diferentes níveis 
de inteligência emocional po-
dem estar associados a distúr-
bios emocionais, como ansie-
dade e depressão”, observa Dr. 
Agrela, com base em um estu-
do de 2021.

Adicionalmente, a pesquisa 
indica que a inteligência ver-
bal está particularmente liga-
da a sentimentos de ansieda-
de. “Isso pode ser devido à ha-
bilidade linguística avançada, 
um traço comum em pessoas 
altamente inteligentes”, suge-
re Dr. Agrela.

Em um estudo conduzido 
pela IIS Society em 2023, que 
compreende indivíduos com 
QI ainda mais elevado que os 
membros da Mensa, observou-
-se uma tendência interessan-
te relacionada à ansiedade. “É 
importante considerar que a 
predisposição para realizar 
testes de QI muitas vezes de-
corre de comportamentos que 
atraem atenção, sejam eles po-
sitivos ou negativos. Esse fenô-
meno sugere que aqueles que 
buscam avaliação de QI podem 
já apresentar traços comporta-
mentais distintos.”

O estudo revela uma corre-
lação entre altos níveis de QI e 
uma maior incidência de an-
siedade, levantando questões 
sobre as implicações psicoló-
gicas dessas descobertas. Além 
disso, ao comparar com dados 
da Mensa, torna-se evidente 
que as nuances da inteligência 
e seu impacto na saúde mental 
exigem uma análise mais apro-
fundada.

Relação entre 
superdotação 
e ansiedade

Dr. Fabiano de Abreu Agrela
é Pós PhD em Neurociências eleito membro da 
Sigma Xi, membro da Society for Neuroscience 
nos Estados Unidos, membro da Royal Society 
of Biology no Reino Unido e da APA - American 

Philosophical Association também nos Estados 
Unidos. Mestre em Psicologia, Licenciado em 

Biologia e História; também Tecnólogo em 
Antropologia e filosofia com várias formações 
nacionais e internacionais em Neurociências
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Hortolândia 
analisa densidade 
de larvas do 
Aedes aegypti Cidades

A Câmara Municipal de 
Sumaré vota, nesta terça-
-feira (10), projeto de lei 
que autoriza a criação do 
Programa Kit Maternida-
de Solidária no municí-
pio. A proposta, de auto-
ria do vereador Silvio Col-
tro (PRTB), está na ordem 
do dia da 40ª sessão do 
ano, que tem início previs-
to para 10h e contará com 
transmissão online.

Segundo o projeto, o 
programa tem como obje-
tivo promover a proteção 
à saúde e garantir o bem-
-estar de recém-nascidos, 
por meio do fornecimento 
de um kit básico de higie-
ne e enxoval, destinado 
exclusivamente ao bebê. 

O conjunto deve conter, 
no mínimo, quatro sabo-
netes neutros; um xam-
pu neutro; uma pomada 
para assaduras; um paco-
te de algodão; um frasco 
de álcool 70%; 90 noventa 
fraldas descartáveis men-
sais, de acordo com o ta-
manho e peso da crian-
ça; cobertor; dois kits de 
roupa; bolsa; trocador; 
banheira; e toalha de ba-
nho com capuz.

A propositura permite 
que o auxílio seja conce-
dido às crianças cujo res-
ponsável legal seja resi-
dente em Sumaré, e cuja 
renda familiar mensal per 
capita seja igual ou infe-
rior a um salário mínimo. 
Poderão ser inscritas mais 
de uma criança da mesma 
família, e cada bebê po-

derá receber o auxílio por 
até quatro meses.

Na justificativa do pro-
jeto, o vereador ressalta 
que “existem muitas ges-
tantes que se encontram 
em situação de miserabi-
lidade, que estão moran-
do na rua, e que estão em 
situações financeiras ex-
tremamente frágeis. É uma 
condição em que mãe e fi-
lho precisam de ajuda pa-
ra sua superação. São no-
tórias as dificuldades que 
muitas famílias passam e 
garantir um bom acolhi-
mento aos neonatos é um 
dever das autoridades. É 
necessário proporcionar as 
condições mínimas de dig-
nidade e tranquilidade pa-
ra que as gestantes se sin-
tam devidamente ampara-
das neste momento tão es-

pecial”, afirma Silvio.

ORDEM DO DIA
Também na sessão des-

ta terça-feira, os parlamen-
tares votam a emenda nú-
mero um ao projeto de lei 
que cria o ‘Passe Livre’ no 
Sistema de Transporte Co-
letivo de Sumaré e dá ou-
tras providências. Tanto a 
emenda quanto o projeto, 
que será votado na sequên-
cia, são de autoria do ve-
reador Willian Souza (PT).

Será discutido ainda o 
projeto apresentado pelos 
vereadores Willian Sou-
za e Rudinei Lobo (PSB). 
A propositura dispõe so-
bre a realização de sessões 
de cinema inclusivas pa-
ra crianças e adolescen-
tes com Transtorno do Es-
pectro Autista, Síndrome 

Vereadores votam criação do Programa 
Kit Maternidade Solidária em Sumaré

Projeto de Silvio Coltro tem como objetivo promover a 
proteção à saúde e garantir o bem-estar de recém-nascidos

divulgação

HIgIEnE E EnxOvAl 

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, destaca a importância 
de seus canais digitais de 
atendimento como parte 
de seu compromisso com 
um serviço contínuo, efi-
ciente e acessível. Entre 
os destaques está a agên-
cia virtual Minha BRK, que 
pode ser acessada pelo site 

(www.minhabrk.com.br) e 
pelo aplicativo (Android e 
iOS), e permite aos clien-
tes resolverem demandas 
de forma prática e segura 
sem sair de casa.

Com a Minha BRK, os 
usuários têm acesso a mais 
de dez serviços essenciais, 
como emissão de segun-
da via de fatura, consulta 
de histórico de consumo, 
atualização de dados ca-
dastrais e notificações de 
problemas. A ferramenta, 

disponível 24 horas por dia, 
garante flexibilidade e au-
tonomia para que os mora-
dores gerenciem suas ne-
cessidades de acordo com 
suas rotinas, sem filas ou 
deslocamentos.

“Os canais digitais foram 
desenvolvidos para atender 
às necessidades dos clientes 
com mais autonomia, co-
modidade e praticidade, ga-
rantindo que eles consigam 
solucionar diversos assun-
tos remotamente”, explica 

Rogério Lima, gerente co-
mercial da BRK em Sumaré.

Além da agência virtual, 
a BRK oferece suporte via 
telefone 0800 771 0001, dis-
ponível 24 horas por dia, 
e WhatsApp (11 99988-
0001), que atende de se-
gunda a sexta-feira, das 8h 
às 20h, e aos sábados, das 
8h às 14h. A concessioná-
ria também realiza aten-
dimentos pela página ofi-
cial no Facebook durante 
o horário comercial.

Agência virtual da BRK melhora experiência dos clientes
A quAlquER HORA

TERÇA-FEIRA
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Funcionárias de terceirizada da 
Prefeitura de Sumaré se revoltam 
com atrasos em pagamentos

4 2ª via de conta
4 Pagamento de conta por 
PIX/Cartão de Crédito  
4 Cadastro para envio de 
contas por e-mail   
4 Religação
4 Troca de titularidade 
4 Consulta de contas pagas   
4 Histórico de consumo   
4 Onde pagar sua conta  
4 débito automático  

4 estrutura tarifária  
4 Tabela de Serviços  
4 Autoleitura  
4 Consulta de dados 
cadastrais   
4 declaração anual de 
quitação   
4 declaração negativa de 
débitos  
4 Corte a Pedido 
4 Ligação Nova

SERvIÇOS DISpOnívEIS nA MInHA BRKDa Redação  l  SUMARÉ
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‘É uma vergonha, todo mês é a mesma coisa’, desabafou trabalhadora que presta serviços para 
o grupo Nutriplus Alimentação, responsável pela merenda nas escolas na rede pública de Sumaré

Funcionárias da Nutri-
plus Alimentação, grupo 
responsável pela meren-
da escolar da Prefeitura de 
Sumaré, estão revoltadas 
com os constantes atrasos 
no pagamento de salários e 
benefícios, como vale-ali-
mentação. De acordo com 
relatos das trabalhadoras, o 
problema persiste durante 
todo ano, afetando direta-
mente o orçamento fami-
liar das funcionárias.

Os atrasos frequentes, 
segundo elas, têm gerado 
indignação entre dezenas 
de funcionárias, que rela-
tam não ter qualquer pre-
visão de quando recebe-
rão seus salários. Uma das 
trabalhadoras, que prefe-
riu não se identificar, desa-
bafou dizendo que em no-
vembro só recebeu no dia 
12. “Sempre ligamos pa-
ra lá, mas dizem que não 

há previsão. Deveriam ter 
vergonha. Queremos ape-
nas o que é nosso por di-
reito”, afirmou.

Outro relato evidencia a 
frustração com os atrasos. 
“Nós, merendeiras, não tra-
balhamos por hobby. Tra-

balhamos porque precisa-
mos. Temos contas, aluguel, 
água, luz, mas parece que 
isso não importa para eles. 

Só queremos respeito e nos-
so salário em dia”, cobrou.

Elas apontam que a si-
tuação também pode ter 

impacto direto nas crian-
ças atendidas pelo serviço 
de merenda escolar. “É um 
descaso. Sem merendeiras, 
como as crianças vão se ali-
mentar?”, questionou uma 
funcionária. “É uma vergo-
nha, todo mês é a mesma 
coisa”, afirmou outra traba-
lhadora que pediu para ter 
o nome mantido sob sigilo. 

As trabalhadoras critica-
ram ainda os contratos in-
termitentes que, na visão 
delas, prejudicam a estabi-
lidade financeira e o cum-
primento de direitos tra-
balhistas. Entre as princi-
pais demandas, as funcio-
nárias pedem a regulariza-
ção imediata dos pagamen-
tos de salários e benefícios, 
o fim dos contratos inter-
mitentes e maior fiscaliza-
ção por parte da Prefeitura 
de Sumaré sobre os servi-
ços terceirizados.

As merendeiras pedem 
“respeito” e “ação imedia-
ta” para que possam rea-
lizar seu trabalho com 
“dignidade” e para que as 
crianças atendidas tenham 
acesso garantido à alimen-
tação escolar.

OuTRO lADO
Procurada pela reporta-

gem por e-mail e por telefo-
ne, a empresa preferiu não 
se pronunciar sobre as re-
clamações das trabalhado-
ras. A Prefeitura de Suma-
ré foi contatada e informou 
que realiza mensalmente e 
dentro do prazo legal o pa-
gamento do fornecedor.

Empresa é questionada por funcionárias pelo atraso nos salários e benefícios
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de Down e seus familia-
res nos cinemas da cidade.

Por fim, ocorre a discus-
são e votação da proposta 

do vereador Digão (União 
Brasil), que cria o Progra-
ma Melhor Idade no mu-
nicípio de Sumaré.
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Senhas para o Programa de 
Renegociação de Nova Odessa 
serão distribuídas até as 14h 

O Projeto Cozinhali-
mento de Nova Odessa 
promove na quinta-feira 
(12), das 8h às 16h, mais 
um curso gratuito na área 
de alimentos, desta vez, 
sobre a produção de pane-
tones e chocotones (trufa-
dos e tradicionais). As ins-
crições podem ser feitas 
presencialmente no Setor 
de Merenda Escolar, nos 
dias úteis, das 7h às 11h e 
das 13h às 15h. A Merenda 
Escolar fica na avenida Dr 
Eddy de Freitas Crissiú-
ma, 150, no Centro – atrás 

‘Cozinhalimento’ de Nova Odessa promove 
workshop gratuito de panetones e chocotones

Workshop ajuda as pessoas a empreenderem e proporciona novas formas de geração de renda

aula teórica e prática
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Programa permite renegociação e parcelamento com descontos regressivos nos juros e multas, de débitos 
municipais de pessoas físicas e jurídicas inadimplentes vencidos e não pagos até 31 de dezembro de 2023

Termina nesta sexta-fei-
ra (13) o prazo de adesão 
dos contribuintes devedo-
res ao RefisNO (Programa 
de Recuperação Fiscal da 
Prefeitura de Nova Odessa) 
2024, que prevê descontos 
de até 95% sem juros e mul-
tas ou parcelamento em até 
60 meses. Devido à alta de-
manda por atendimento, 
a partir de segunda-feira 
(9) as senhas passaram a 
ser entregues até as 14h e 
os atendimentos realizados 
até o término das senhas 
distribuídas no dia.

O RefisNO permite a re-
negociação e o parcela-
mento, com descontos re-
gressivos nos juros e mul-
tas, de débitos municipais 
de pessoas físicas e jurídi-
cas inadimplentes venci-
dos e não pagos até 31 de 
dezembro de 2023, inscri-
tos ou não na Dívida Ativa, 
mesmo que discutidos ju-
dicialmente ou em fase de 
execução ajuizada. O ob-
jetivo é oferecer condições 
especiais para a regulari-

somente nos três primeiros dias do prazo de adesões ao RefisNO, 1.144 contribuintes foram atendidos
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da Central de Atendimentos 
atendeu a 1.144 contribuin-
tes interessados nas condi-
ções especiais do programa.

Pessoas físicas e pessoas 
jurídicas (empresas) têm 
até 95% de desconto sobre o 
valor total dos juros e mul-
tas para pagamento à vis-
ta. Já o parcelamento dos 
débitos pode ser feito em 
12, 24, 36, 48 ou 60 meses, 
com descontos regressivos 
de 75%, 60%, 40%, 20% ou 
10% – respectivamente. No 
caso das empresas, no en-
tanto, há um valor mínimo 
para as parcelas.

A homologação do acordo 
depende da compensação 
do pagamento da primeira 
parcela. Sobre os débitos já 
ajuizados, incidirão os ho-
norários advocatícios devi-
dos em razão do procedi-
mento de cobrança judicial.

coMo aderir
Os contribuintes inte-

ressados devem procurar 
a Central de Atendimentos 
do Paço (na avenida João 
Pessoa, 777, no Centro), 
nos dias úteis, das 8h30 às 
11h30. Haverá distribuição 
diária de senhas conforme 
a capacidade de atendi-
mento da equipe.

Os contribuintes devem 
levar cópias dos documen-
tos pessoais, escritura, con-
trato de compra e venda, ato 
constitutivo da empresa, 
comprovante de CNPJ etc. 
Mais informações e orien-
tações estão disponíveis nos 
canais oficiais da Prefeitura 
– www.novaodessa.sp.gov.
br/, www.facebook.com/
PrefeituradeNovaOdessa e 
www.instagram.com/pre-
feituradenovaodessa/.

zação de débitos em atraso, 
proporcionando um incen-
tivo para quitação.

Além do IPTU (Impos-
to Predial e Territorial Ur-

bano), podem ser renego-
ciados ISSQN (Imposto So-
bre Serviço de Qualquer 
Natureza) e outras taxas, 
impostos, débitos e mul-

tas municipais vencidas 
e não pagas até o final de 
2023 (exceto o ITBI). Quem 
se beneficiou do RefisNO 
de 2023 também não pode 

entrar novamente no novo 
RefisNO 2024.

Somente nos três primei-
ros dias do prazo de ade-
sões ao RefisNO, a equipe 

da Secretaria Municipal 
de Saúde. As vagas são li-
mitadas e, no dia do cur-
so, não haverá pausa para 
o almoço.

“O workshop de paneto-
nes e chocotones será um 
curso de preparação úni-
ca tendo em vista as di-
ferentes técnicas de pre-
paro. Apesar de ser uma 
receita trabalhosa, é uma 
preparação muito bem 
aceita e apreciada por to-
dos. Agora, com a época 
do Natal se aproximan-
do, quem se interessar 
pode ter uma nova fonte 
de renda”, explicou a nu-
tricionista Juliana Pissaia 
Savitsky, responsável pelo 
Setor de Alimentação Es-
colar e pela unidade local 
do Cozinhalimento.

“O objetivo sempre é 
ajudar as pessoas a em-
preenderem e proporcio-
nar novas formas de gera-
ção de renda. Os paneto-
nes e chocotones tem uma 
validade razoável, pode 
ser dado de presente, co-
mo lembrancinha de fes-
tas e o que a criatividade 
permitir. Quando pronto e 
embalado, é um verdadei-
ro presente”, completou.

A unidade local do Cozi-
nhalimento foi inaugurada 
em março de 2023 através 
de uma parceria do Fun-
do Social de Solidarieda-
de e do Setor de Alimen-
tação Escolar da Secreta-
ria de Educação com a Ca-
sa da Agricultura do Esta-
do de São Paulo. 

Trata-se de uma cozinha 
modelo e sala de aula que 
oferece cursos e capacita-
ções rápidas gratuitas na 
área de alimentação e culi-
nária para moradores da 
cidade. A sede do Cozinha-
limento fica localizada na 
Rua Vitória, número 460, 
no Jardim São Jorge, junto 
à Emeb (Escola Municipal 
de Educação Básica) Ma-
ria José Flauzino.

Os workshops totalmen-
te gratuitos incluem sem-
pre aula teórica e prática 
no mesmo dia, garantindo 
a abrangência do aprendi-
zado e dando ao cidadão a 
possibilidade de adquirir 
uma nova forma de gera-
ção de renda.

Segundo Juliana, du-
rante os cursos, “as equi-
pes da prefeitura e da Ca-
sa da Agricultura promo-
vem sempre aulas teóricas 
e práticas dinâmicas e di-
vertidas” para os benefi-
ciados, que sempre “põem 
a mão na massa”, produ-
zem e provam os próprios 
pratos aprendidos.

Todos os participantes 
recebem certificados espe-
cíficos de cada curso, além 
de apostila e um livro con-
tendo todas as receitas que 
eles fazem durante as au-
las – entre outras que o li-
vro disponibiliza.

A cozinha modelo do 
Projeto Cozinhalimento 
de Nova Odessa fica na rua 
Vitória, 460, no Jardim São 
Jorge, junto à Emeb Maria 
José Flauzino.
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Casal de assaltantes 
é preso após roubo 
a idoso e acidente 
em HortolândiaCidadesTERÇA-FEIRA
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Para fortalecer a prevenção contra o 
Aedes aegypti, nesta semana Saúde 
realiza mais uma ação de contagem de 
larvas do mosquito encontradas em 
imóveis residenciais da cidade

Hortolândia se man-
tém atenta com o monito-
ramento do Aedes aegyp-
ti e das arboviroses na ci-
dade. A prefeitura vai rea-
lizar mais uma ADL (Análi-
se de Densidade Larvária), 
nesta semana. A ação é exe-
cutada pela UVZ (Unidade 
de Vigilância de Zoonoses), 
órgão da Secretaria de Saú-
de. Nesta segunda-feira (9), 
as equipes do órgão inicia-
ram a ação nas regiões cen-
tral e do Jardim Rosolém.

De acordo com o vete-
rinário do órgão, Evandro 
Alves Cardoso, a análise é 
feita em caráter excepcio-
nal. Nas últimas semanas, 
as equipes verificaram au-
mento da quantidade de 
larvas de Aedes aegypti 
encontradas em imóveis 
visitados durante a ação 
casa a casa.

“O aumento que cons-
tatamos na quantidade de 
larvas do Aedes aegypti é 
em função do aumento da 
temperatura e das chuvas 
ocorridas recentemente. 
Vale lembrar que estamos 
próximos do início do ve-
rão. Nessa estação, a ten-
dência é de haver aumen-
to da atividade do mos-
quito, e consequentemen-
te da transmissão da Den-
gue. Por isso, é importante 
monitorarmos a situação 
da infestação do mosquito 
nas regiões da cidade on-
de as equipes verificaram 

maior quantidade de lar-
vas do mosquito nas casas”, 
avalia o veterinário. A UVZ 
já havia realizado a ADL em 
outubro deste ano. Na oca-
sião, o índice medido foi de 
1,5, considerado médio.

O QUE É ADL?
A ADL consiste em fazer 

a contagem da quantidade 
de larvas do Aedes aegyp-
ti encontradas nas casas 
visitadas pelos agentes da 
UVZ. A ADL é um impor-
tante indicador que mostra 
como está a infestação do 
inseto na cidade. Os resul-
tados obtidos na ADL au-
xiliam a prefeitura a traçar 
novas estratégias ou refor-
çar ações de enfrentamento 
e prevenção ao mosquito e 
a Dengue, já de olho no ve-
rão, previsto para começar 
no dia 21 deste mês.

A ação é feita por amos-
tragem. De acordo com o 
veterinário Evandro Alves 
Cardoso, são visitados, em 
média, 600 imóveis em ca-
da uma das cinco regiões 
que compõem a cidade, to-
talizando 3.000 imóveis. A 
definição dos quarteirões 
a serem percorridos pelas 
equipes é feita por sorteio.

Para a realização da 
ADL, as equipes da UVZ vi-
sitam imóveis residenciais 
para investigar locais onde 
podem haver larvas do Ae-
des aegypti e eliminá-las, 
assim como os criadouros 
onde foram encontradas.

As equipes recolhem, 
identificam e contabili-

zam algumas larvas para 
gerar o chamado Índice de 
Breteau, que mede a quan-
tidade de larvas encontra-
das. O índice é dividido em 
três escalas: de 0 a 1, consi-
derado baixo; de 1 a 4, mé-
dio; e acima de 4, alto. Ain-
da segundo o veterinário, 
a ADL é realizada três ve-
zes ao ano: janeiro, julho 
e outubro.

PERMITIR A ENTRADA
A realização da ADL é 

importante, por isso, a Pre-
feitura de Hortolândia re-
força a solicitação para que 
os moradores permitam a 
entrada em suas casas dos 
agentes da UVZ. Eles estão 
identificados com crachá e 
uniforme. Em caso de dú-
vida, a população pode en-
trar em contato com a UVZ 
pelos telefones (19) 3897-

3312 ou (19) 3897-5974. Em 
razão da ADL, o órgão sus-
pende temporariamente a 
ação semanal casa a casa 
na cidade. Esse trabalho se-
rá retomado após o térmi-
no da ADL.

A Prefeitura de Horto-
lândia ainda realiza per-
manentemente o moni-
toramento da situação do 
Aedes aegypti por meio do 
Comitê Municipal de Ar-
boviroses. Na quinta-feira 
(05/12), o comitê se reuniu 
para apresentar os núme-
ros da situação da Dengue e 
demais arboviroses no mu-
nicípio. Na reunião foi ain-
da reforçada a importância 
de se manter as ações de 
combate e enfrentamento 
ao mosquito e às arboviro-
ses, principalmente nesta 
época do ano. Participaram 
da reunião equipes e pro-

fissionais das UBSs, UPAs 
(Unidades de Pronto Aten-
dimento), Hospital Munici-
pal Mario Covas, Vigilância 
Epidemiológica e da pró-
pria UVZ.

De acordo com os dados 
da UVZ, Hortolândia regis-
tra neste ano 15 mil casos 
notificados de Dengue, dos 
quais 5.136 positivos e sete 
óbitos. Já de Chikungun-
ya são 23 casos notificados, 
sendo dois positivos e ne-
nhum óbito. Neste ano, o 
município ainda não regis-
trou nenhum caso de Zika.

VACINAÇÃO
Em paralelo à ADL e à 

ação casa a casa, a Prefei-
tura de Hortolândia segue 
com a vacinação contra a 
Dengue. Em Hortolândia, 
a vacina está disponível 
nas UBSs (Unidades Bási-

cas de Saúde). A aplicação 
é feita diariamente, das 8h 
às 15h30.

Hortolândia iniciou a va-
cinação contra a Dengue 
no dia abril deste ano. Já a 
aplicação da segunda do-
se começou em julho, exa-
tamente três meses depois, 
conforme a orientação téc-
nica preconizada pelo Mi-
nistério da Saúde.

Em razão da baixa pro-
cura pelo público-alvo e pa-
ra evitar a perda de doses 
em função do prazo de va-
lidade, desde o dia 1º de ou-
tubro deste ano, Hortolân-
dia ampliou a oferta da va-
cina para o público de 6 a 16 
anos. Inicialmente, segun-
do orientação preconizada 
pelo Ministério da Saúde, a 
vacina vinha sendo aplica-
da em crianças e adolescen-
tes de dez a 14 anos.

Equipes verificaram aumento da quantidade de larvas do vetor nos imóveis visitados na ação casa a casa  

Em caráter excepcional Hortolândia 
analisa densidade de larvas do Aedes 
aegypti devido às altas temperaturas
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Teve início nesta segun-
da-feira (9) em Hortolân-
dia a ‘Operação Natal’ rea-
lizada pelas forças de se-
gurança da prefeitura. Pa-
ra levar mais tranquilidade 
e conforto à comunidade, 
durante o período de festas, 
a Guarda Municipal inten-
sifica o patrulhamento em 
todas as áreas comerciais 
do município, entre elas a 
rua Luís Camilo de Camar-
go e os estabelecimentos do 
Jardim Interlagos e do Jar-
dim América.

Nas áreas mais movi-
mentadas da Região Cen-
tral, do Jardim Amanda e 
do Jardim Rosolém, haverá 
a chamada ‘Saturação’, is-
to é, o reforço no patrulha-

mento preventivo e ostensi-
vo por parte da GM (Guar-
da Municipal). Segundo a 
Secretaria de Segurança, 
o objetivo é levar mais se-
gurança e tranquilidade à 
população que vai às com-
pras neste período de fes-
tas de final de ano.

Também serão atendidos 
os espaços públicos onde a 
prefeitura realiza progra-
mação especial de Natal, 
tais como a Praça A Pode-
rosa, no Santa Izabel, e o 
Parque Irmã Dorothy, no 
Jardim Nossa Senhora de 
Fátima, e o OAPE (Obser-
vatório Ambiental Parque 
Escola), no Jardim Santa 
Clara do Lago, os palcos do 
“Natal Sustentável”.

O reforço vai até o dia 23 
de dezembro, período em 
que o comércio local fun-

cionará em horário amplia-
do. A ronda da GM será fei-
ta, de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 22h. Aos sábados, 
nos dias dias 14 e 21, das 9h 
às 18h, e aos domingos, nos 
dias 15 e 22, das 9h às 16h.

“O prefeito Zezé Go-
mes prioriza a segurança 
de nossa cidade, principal-
mente nesta época de fes-
tas. Reforçaremos o patru-
lhamento da Guarda Muni-
cipal em todo o comércio de 
Hortolândia para que nos-
sos munícipes façam suas 
compras com segurança e 
tranquilidade”, afirma o se-
cretário de Segurança, Jol-
demar Nunes Correa.

Os serviços da Guarda 
Municipal poderão ser soli-
citados, a qualquer hora do 
dia ou da noite, pelos tele-
fones 153 ou 08000-111-580.

Áreas de comércio em Hortolândia ganharão 
reforço na segurança, durante compras de Natal

Com reforço no patrulhamento, munícipes poderão 
fazer suas compras com segurança e tranquilidade  
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Foram entregues os certificados 
para os participantes e a premiação 
para as melhores redações elaboradas 
pelos estudantes com o tema ‘O 
que aprendi com o Promad’ 

O prefeito de Sumaré, 
Luiz Dalben (PSD) acom-
panhou na última sema-
na a formatura do Promad 
(Programa Municipal Anti-
drogas) de cerca de 235 alu-
nos dos quintos anos das 
escolas municipais Ramo-
na Canhete Pinto, região 
do Matão, e André De Na-
dai, região do Maria Antô-
nia. O programa é promo-
vido pela Guarda Munici-
pal de Sumaré.

Foram entregues os cer-
tificados para os alunos, a 
premiação para as melho-
res redações elaboradas pe-
los estudantes com o tema 
“O que aprendi com o Pro-
mad”, realizadas brincadei-
ras com a abelha Mel (mas-
cote do projeto) e entregues 
os certificados de conclusão 
de curso para os estudantes.

Ao longo do semestre, os 
alunos receberam orien-
tações sobre os malefícios 

do uso das drogas, traba-
lhando com a prevenção 
e ainda preparando os jo-
vens para solucionarem, 
de modo seguro, as dificul-
dades que podem ser en-
contradas ao longo da vi-
da. Os estudantes recebem 
uma cartilha de atividades 
e certificado de participa-
ção. As aulas são minis-
tradas por uma equipe de 
guardas municipais, uma 
vez por semana. Os estu-
dantes recebem uma car-
tilha de atividades e certi-
ficado de participação.

“O Promad é uma ferra-
menta muito especial que 
temos para auxiliar na for-
mação dos nossos alunos, 
não só na vida acadêmica, 
mas como cidadãos de bem. 
A orientação e conscienti-
zação são essenciais para 
reduzirmos os problemas 
causados pelo uso das dro-
gas, que afetam não apenas 
o indivíduo em si, mas toda 
a sociedade”, explicou o pre-
feito Luiz Dalben.

O Promad foi idealizado 
e implantado em Sumaré 
no ano de 2007. É desen-
volvido nas escolas mu-
nicipais com alunos dos 
quintos anos e, desde en-

tão, formou entre crianças 
e jovens, mais de 15 mil 
alunos. É o único progra-
ma de resistência às drogas 
e a violência, criado e de-
senvolvido exclusivamen-

te dentro de uma Guarda 
Civil Municipal. 

A partir deste semestre, 
as aulas contaram com re-
forço de conteúdo minis-
trado pelo Corpo de Bom-

beiros Municipal. Os cur-
sos do Promad têm dura-
ção de três meses, com os 
alunos participantes rece-
bendo cartilha, camiseta e 
certificado de conclusão.

Cerca de 235 alunos dos quintos anos de duas escolas municipais de sumaré se formaram no Promad 

Luiz Dalben participa de formatura dos 
alunos do 2º semestre do Promad 2024
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O vereador de Paulínia, 
Zé Coco (Podemos), suge-
re a aquisição de aparelhos 
de raio-X e tomografia pa-
ra o Pronto Atendimento 
do bairro São José, a fim de 
aprimorar o atendimento 
emergencial e otimizar a 
triagem de casos urgentes, 
com o diagnóstico imedia-
to, facilitando o direciona-

mento adequado dos pa-
cientes e aliviando a sobre-
carga no Hospital Munici-
pal de Paulínia.

De acordo com o parla-
mentar, a ausência desses 
equipamentos tem dificul-
tado a triagem eficiente, es-
pecialmente em casos gra-
ves que requerem tratamen-
to avançado no hospital, por 
isso é necessário otimizar o 
fluxo de pacientes e reduzir 
o tempo de espera.

Zé Coco também pro-
põe ampliar a capacidade 
de atendimento da Creche 
Benedito Dias de Carvalho 
Júnior, em vista de melhorar 
a infraestrutura da creche, 
garantindo maior oferta de 
vagas para as crianças da 
localidade. Para o vereador, 
a resolução dos problemas 
de alta demanda implica na 
ampliação das instalações 
existentes ou pela constru-
ção de uma nova unidade 

no terreno ao redor. Ele des-
taca que o terreno disponí-
vel oferece a possibilidade 
de aumentar as vagas e criar 
ambientes adequados pa-
ra um ensino de qualidade, 
beneficiando diretamente 
as famílias locais.

Outras propostas do par-
lamentar incluem implan-
tar uma praça no bairro 
Parque da Represa e rea-
lizar reparos no pavimen-
to da avenida João Aranha.

Zé Coco propõe aparelhos de raio-X 
e tomografia para PA de Paulínia 

Zé Coco: ausência de equipamentos 
tem dificultado uma triagem eficiente
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 EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

Mauro Zukerman, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº 328, com escritório à Rua Minas Gerais, 316 – Cj 62 - Higienópolis, São Paulo/SP, FAZ SABER a todos
quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo somente ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/
97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos
da Cédula de Crédito Bancário – Empréstimo – Capital de Giro, nº 00330912300000009270 e instrumento para constituição de Garantia de Alienação
Fiduciária de Imóvel, firmados em 19/06/2019, com os Fiduciantes STELA CRISTINA CARVALHO DUETES, brasileira, empresaria, portadora do
RG n° 27.793.267-1-SSP/SP, inscrita no CPF n° 280.846.148-86, e seu marido ELIZOMAR FERREIRA DUETES, brasileiro, empresário, portador
do RG n° 28.428.820-SSP/SP, inscrito no CPF n° 466.141.333-49, casados sob o regime da comunhão parcial de bens, residentes e domiciliados em
Campinas/SP, e emitente: SUPERMERCADO BARBARENSE LTDA EPP, inscrito no CNPJ sob nº 24.819.383/0001-92, com sede em Santa Bárbara
D’Oeste/SP, em PRIMEIRO LEILÃO (data/horário acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 710.549,54 (setecentos e dez mil quinhentos
e quarenta e nove reais e cinquenta e quatro centavos - atualizado conforme disposições contratuais), o imóvel constituído pela Casa, situada na Rua
Vilson de Oliveira, nº 492, Lote nº 36 da Quadra B, Jardim Flamboyant, Hortolândia/SP. Área de Terreno: 250,00m² e Área construída: 211,00m² (conforme
laudo de avaliação), melhor descrito na matrícula n° 102.350 do Oficial de Registro de Sumaré/SP. Imóvel ocupado. Venda em caráter “ad corpus”
e no estado de conservação em que se encontra. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o SEGUNDO LEILÃO (data/
horário acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 322.189,62 (trezentos e vinte e dois mil cento e oitenta e nove reais e sessenta e dois centavos
– nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97). Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site
www.portalzuk.com.br, encaminhar a documentação necessária para liberação do cadastro 24 horas do início do leilão. Forma de
pagamento e demais condições de venda, VEJA A INTEGRA DESTE EDITAL NO SITE: www.portalzuk.com.br. Informações pelo Whatsapp:
(11) 99514-0467 ou pelo e-mail contato@portalzuk.com.br (Dossiê 20877).

                                                       1º LEILÃO: 07 de janeiro de 2025, às 14h30min *.
                                                   2º LEILÃO: 09 de janeiro de 2025, às 14h30min *. *(horário de Brasília)

   EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

Carlos Alberto Fernando Santos Frazão, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº 203, com escritório na Rua Hipódromo, 1.141, 6º andar, sala 66, Centro Empresarial
Santa Tereza, Mooca, São Paulo/SP, CEP: 03164-140, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará
a PÚBLICO LEILÃO de modo PRESENCIAL E ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário
BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos do Instrumento particular com força de escritura pública nº
0010412927, firmado em 11/01/2024, com o Fiduciante VINICIUS DONIZETTI DE MELO, maior, inscrito no CPF/MF nº 317.669.758-95, no dia
23/12/2024 em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 283.421,33 (duzentos e oitenta e três mil quatrocentos e vinte e um
reais e trinta e três centavos), o imóvel matriculado sob nº 175.773 do Registro de Imóveis da Comarca de Sumaré/SP, constituído por “Apartamento
nº “17B”, tipo B2, localizado no 8º pavimento tipo (7º andar), do Bloco B, do Condomínio Viva Vista Alameda, sito a Avenida E, nº 160, lote 01 – quadra
G – no loteamento Residencial Viva Vista, distrito de Nova Veneza, Município e Comarca de Sumaré/SP, que possui a área privativa total de 57,940m²,
a área de uso comum de 55,359m², área real total 113,299m², fração ideal (%) 0,50058%, fração ideal (m² terreno) 53,26m², com direito ao uso de
uma vaga de garagem descoberta e indeterminada, localizada no pavimento térreo.”. Cadastro Municipal: 2.260.1376.060.9.01 (Av.05). Venda em
caráter “ad corpus” e no estado de conservação que se encontra. Consta conforme R.08 a alienação fiduciária em favor do Banco Santander (Brasil)
S/A. Imóvel ocupado. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 27/12/2024, no mesmo local, para realização do SEGUNDO
LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 247.017,83 (duzentos e quarenta e sete mil dezessete reais e oitenta e três centavos), nos termos
do art. 27, §2º da Lei 9.514/97. O leilão presencial ocorrerá no escritório da Leiloeiro. Os interessados em participar do leilão de modo
on-line, deverão se cadastrar no site www.FrazaoLeiloes.com.br , encaminhar a documentação necessária para liberação do cadastro 24
horas do início do leilão. Outras informações no site da Leiloeiro: www.FrazaoLeiloes.com.br. Informações pelo tel. 11-3550-4066
(02.23291_SC_2999-20).

     1º LEILÃO: 23 de dezembro de 2024, às 14h30min *.
2º LEILÃO: 27 de dezembro de 2024, às 14h30min *. (*horário de Brasília)

A CPFL Soluções, que faz 
parte do Grupo CPFL Ener-
gia, está com vagas abertas 
para cargo de eletricista na 
região de Campinas, Vali-
nhos e Piracicaba. A inscri-
ção vai até 31 de dezembro 
e, após aprovação, o início 
é imediato.

São seis vagas para ele-
tricista de linha viva (pro-
fissional que realiza ser-
viços em circuitos energi-
zados) e outras quatro pa-
ra linha morta (sem ener-
gia), ambas para posições 
de Campinas.

Em Piracicaba e Vali-
nhos, as vagas são para 
atuação em linhas dese-
nergizadas, sendo oito va-
gas para o primeiro muni-
cípio e outras duas vagas 
para o segundo.

Para concorrer é preci-
so ter ensino fundamen-
tal completo; experiência 
com Linha Viva de cons-
trução e manutenção de 
redes; disponibilidade pa-
ra residir na localidade da 
vaga ou cidades vizinhas 
e para trabalhar de terça-
-feira a sábado, das 7h30 às 
17h18. Será um diferencial 
possuir cursos de Linha Vi-
va, CMRDA, Cesto Aéreo, 
Guindauto e Nrs.

Entre as atividades, o 
candidato aprovado vai 
executar obras de constru-
ção e manutenção de redes 
de distribuição, com uti-
lização de técnicas em re-
des energizadas. Também 
será responsável por ope-
rar a cesta aérea e outros 
equipamentos para execu-
ção de obras.

A CPFL valoriza a diver-
sidade e respeita as dife-

Grupo CPFL tem oportunidades de 
emprego para Campinas e região

INSCRIÇÃO ATÉ dIA 31

da Redação  l  Região
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Candidato aprovado vai executar obras de 
construção e manutenção de redes de distribuição
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cia, LGBTQIA+ e pessoas 
negras. As ações fazem par-
te da estratégia e compro-
missos da companhia pa-
ra uma cultura inclusiva. 

BENEfíCIOS 
A empresa oferece paco-

te de benefícios diversifi-
cado: vale transporte; va-
le refeição; assistência mé-
dica; assistência odontoló-
gica; licença maternidade 
seis meses e paternidade 20 

dias; auxílio creche (con-
forme regras de elegibili-
dade); seguro de vida; PLR; 
Gympass; Programa Fale 
Comigo (assessoria gratuita 
e sigilosa via telefone para 
assistência social, psicoló-
gica, financeira e jurídica).

Os interessados devem 
enviar currículo por e-mail 
para recrutaservicos@cpfl.
com.br ou via Whatsapp 
(19) 3296-8338, com nome, 
cidade e vaga.

renças. Como uma de suas 
ações afirmativas, a empre-
sa reserva vagas para au-
mentar cada vez mais a re-

presentatividade de gru-
pos sociais menorizados, 
como por exemplo, mulhe-
res, pessoas com deficiên-



PREFEITO ELEITO

Em transição, Rinaldo 
aponta preocupação com 
dívidas e manutenção de 
veículos em Monte Mor

A Elemmor (Escola do 
Legislativo de Monte Mor) 
é a mais nova afiliada da 
Abel (Associação Brasileira 
das Escolas do Legislativo 
e de Contas). A assinatura 
do termo de filiação ocor-
reu durante o Encontro da 
Abel, na semana passada, 
no Rio de Janeiro.

Conforme a associação, 
a medida “reforça o com-
promisso da Elemmor com 
o fortalecimento da educa-
ção legislativa e a capaci-
tação de servidores e cida-
dãos”. A cooperação técni-

co-científica foi autoriza-
da pela Resolução 10/2024, 
aprovada em outubro.

O presidente da Câma-
ra, Altran José (MDB), es-
teve no encontro que for-
malizou o intercâmbio en-
tre o Poder Legislativo e a 
entidade. Também parti-
ciparam o vereador Para-
nhos (MDB), o diretor da 
Elemmor, Márcio Ramos, 
e o presidente da Abel, Ro-
berto Eduardo Lamari.

“Essa parceria nos co-
necta a uma rede nacional 
de escolas comprometidas 
com a excelência no servi-
ço público e a promoção da 
cidadania. Estamos muito 

orgulhosos e certos de que 
isso trará benefícios signi-
ficativos para nossa cida-
de”, disse Altran, em entre-
vista à Abel.

Para Roberto, a filiação 
“representa um avanço 
significativo para a educa-
ção legislativa no Brasil”. 
“Nossa missão é fortalecer 
as escolas do Legislativo, e 
Monte Mor chega para so-
mar esforços nesse traba-
lho em prol da cidadania e 
do aperfeiçoamento do ser-
viço público”, disse.

De acordo com a Abel, 
“com a nova afiliação, Mon-
te Mor passa a integrar a re-
de nacional de escolas legis-

Elemmor se torna afiliada 
da Associação Brasileira 
de Escolas do Legislativo

Presidente da Câmara, Altran José (MDB), esteve no encontro e formalizou o intercâmbio 

divulgação
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Nesta terça e quarta-fei-
ra, dias 10 e 11 de dezem-
bro, 17 adolescentes da 
Fundação Casa (Centro de 
Atendimento Socioeduca-
tivo ao Adolescente) da re-
gião de Campinas vão par-
ticipar do Enem PPL (Exa-
me Nacional do Ensino Mé-
dio para Pessoas Privadas 
de Liberdade e Jovens sob 
Medida Socioeducativa). 

Ao todo, 238 jovens de to-
do o Estado de São Paulo 
vão realizar as provas.

Os participantes dessas 
regiões estão distribuídos 
nas seguintes cidades: Mo-
gi Mirim (nove adolescen-
tes), Campinas e Limeira 
(quatro em cada). As ava-
liações, realizadas nos pró-
prios centros socioeducati-
vos, incluem uma redação e 
quatro provas objetivas, ca-
da uma com 45 questões de 
múltipla escolha. No pri-

meiro dia, os jovens res-
ponderão questões de lin-
guagens e ciências huma-
nas, além da redação. No 
segundo, o conteúdo abor-
dará ciências da natureza e 
matemática. A presidente 
da Fundação Casa, Claudia 
Carletto, ressaltou o papel 
fundamental da educação 
na reintegração social. “O 
Enem é uma oportunida-
de para que os adolescen-
tes ampliem seus horizon-
tes e vislumbrem um futu-

ro melhor, tanto no campo 
social quanto profissional”, 
destacou.

Durante o ano, os cen-
tros socioeducativos mobi-
lizaram as equipes pedagó-
gicas e professores do ensi-
no formal para preparar os 
adolescentes. A Fundação 
Casa oferece a educação 
em parceria com a Secre-
taria de Estado da Educa-
ção, utilizando o conteúdo 
programático e os recursos 
da rede pública estadual.

Jovens da Fundação Casa da região 
de Campinas prestam Enem PPL

As avaliações incluem uma redação e quatro provas 
objetivas, cada uma com 45 questões de múltipla escolha
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Entre os principais desafios encontrados pela equipe do prefeito eleito 
estão dívidas previdenciárias acumuladas, pendências com fornecedores 
e a necessidade de manutenção da frota de veículos e maquinário

O prefeito eleito de 
Monte Mor, Murilo Ri-
naldo (PP), que assumirá 
o cargo em 1º de janeiro 
de 2025, externou ao Tri-
buna Liberal sua preo-
cupação com questões fi-
nanceiras e estruturais do 
município durante o pro-
cesso de transição de go-
verno. Entre os principais 
desafios apontados estão 
as dívidas previdenciárias 
acumuladas, pendências 
com fornecedores e a ne-
cessidade de manutenção 
urgente da frota de veícu-
los e máquinas.

“Por enquanto estamos 
fazendo a transição ain-
da, estamos apurando to-
dos os casos detalhada-
mente”, afirmou Muri-
lo. Ele destacou que um 
dos pontos mais críticos 
é a dívida previdenciária 
da prefeitura, que vem se 
acumulando ao longo de 
diferentes gestões. “Essa 
dívida já vem se alastran-
do desde o outro manda-
to, não só desse aqui. Esse 
é um ponto que preocupa 
muito”, disse.

Outro problema identi-
ficado pela equipe do pre-
feito eleito é a situação do 
transporte escolar. Murilo 
também apontou que há 
dívidas com fornecedo-
res que precisam ser qui-
tadas e ressaltou a urgên-
cia de investir na recupe-
ração da frota municipal. 
“Estamos vendo que te-
mos aí muitas máquinas, 
carros, para poder arru-
mar também”, explicou.

A equipe de transição 
segue analisando detalha-
damente a situação finan-
ceira e administrativa do 
município para traçar es-
tratégias que garantam o 
funcionamento dos servi-
ços públicos a partir de ja-
neiro de 2025.

Em decreto publicado 
na metade de novembro, 
o prefeito Edivaldo Brischi 
(PSD) nomeou os integran-
tes da Comissão de Transi-
ção de Governo. A comissão 
é responsável por preparar a 
passagem de informações e 
dados ao prefeito eleito.

A transição de governo 
permite que a nova gestão 
entre em exercício com ple-
no conhecimento da situa-
ção administrativa, finan-
ceira e operacional do mu-
nicípio. A comissão é com-
posta por cinco membros 
– Vanderlei Soares, Mar-
cos Sandro da Silva, Milena 
Braga Pereira Braz Rinal-
do, Jair Evangelista e Talita 
Jana Patzi Bergamo e tem 
acesso direto aos órgãos 
da administração pública, 
incluindo autarquias, fun-
dações, fundos especiais e 
outras entidades ligadas ao 
governo municipal.

O encontro entre Rinal-
do e Brischi mês passado 
foi marcado por cordiali-
dade. De acordo com Ri-
naldo, Brischi garantiu 
total acesso às informa-
ções necessárias para que 
a próxima administração 
assuma com clareza e co-
nhecimento a Prefeitura 
de Monte Mor. A equipe do 
prefeito eleito tende a dar 
um olhar especial para as 
demandas de saúde. 
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lativas, fortalecendo sua ca-
pacidade de promover ini-
ciativas de qualificação e de 
disseminar boas práticas no 
âmbito legislativo”.

as EnTIdadEs
Criada pela Resolução 

4/2017, a Elemmor desenvol-

ve atividades de educação 
para a cidadania, incluin-
do cursos e palestras, além 
de coordenar os projetos Es-
tudantes Visitam a Câmara, 
em parceria com a Secreta-
ria Municipal de Educação, 
e Parlamento Jovem.

Sociedade civil e sem 

fins lucrativos, a Abel reúne 
escolas, centros de treina-
mento, institutos de estu-
dos e pesquisa e demais en-
tidades vinculadas ao Le-
gislativo brasileiro, nos ní-
veis federal, estadual e mu-
nicipal, incluindo as esco-
las dos tribunais de contas.

Transição de 
governo entre 
Brischi e Rinaldo 
tem sido marcada 
pela cordialidade



ações de solidariedade
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Solenidade reconheceu a parceria de 
empresas que colaboraram com as 
campanhas solidárias promovidas 
pelo Fundo Social, neste ano

Reconhecer a parceria 
de instituições e empre-
sas que colaboram com 
as ações de solidariedade 
no município. Foi com es-
te propósito que a Prefei-
tura de Hortolândia, por 
meio do Fundo Social de 
Solidariedade, órgão vin-
culado à Secretaria de Go-
verno, promoveu, na sexta-
-feira (6), a terceira edição 
da entrega do selo ‘Empre-
sa Amiga do Fundo Social’. 
A cerimônia, que condeco-
rou 102 instituições, reuniu 
agentes públicos, empre-
sários, entidades assisten-
ciais e instituições priva-
das no Espaço Blue Even-
tos, na Chácara Luzitana.

Realizado anualmen-
te pela prefeitura, a ceri-
mônia de entrega do selo 
‘Empresa Amiga do Fun-
do Social’ tem por objetivo 
reconhecer o apoio e par-
ceria de empresas e insti-
tuições que colaboraram, 
neste ano, com as campa-
nhas solidárias promovi-
das pelo Fundo Social. En-
tre as homenageadas, esti-
veram presentes empresas 
e instituições que colabo-
raram com doações de pro-
dutos diversos, como ali-
mentos, agasalhos, brin-
quedos, itens de higiene, 
absorventes, medicamen-
tos, entre outros. A soleni-
dade também reconheceu 
a parceria de instituições 
que apoiam o Fundo Social 
com a oferta de cursos gra-
tuitos de capacitação pro-
fissionalizante.

O prefeito de Hortolân-
dia, Zezé Gomes (Republi-
canos), enfatizou o suces-
so da parceria entre Poder 
Público e iniciativa privada 
em ações de cunho solidá-
rio. “Hoje nos reunimos pa-
ra entregar os selos para as 
empresas amigas do Fun-
do Social. Muitas das ve-

zes, estas empresas e insti-
tuições não têm dimensão 
do impacto que causam na 
vida das pessoas. A parce-
ria entre a Prefeitura, em-
presas e as instituições do 
terceiro setor continua fa-
zendo a diferença na vida 
das pessoas, em cada canto 
da cidade, seja levando ali-
mento para quem mais pre-
cisa ou entregando aquele 
brinquedo que vai alegrar 
o Natal de uma criança. A 
parceria, quando feita de 
mãos dadas, toca o coração 
das pessoas e gera muitos 
frutos. Hoje é um dia ma-
ravilhoso, em que gostaría-
mos de manifestar a nossa 
gratidão a todos os parcei-
ros do Fundo Social”, decla-
rou Zezé Gomes.

Durante a solenidade de 
entrega dos selos, o Fun-
do Social de Hortolândia 
apresentou um balanço das 
ações promovidas em 2024. 
Ao longo do ano, o órgão 
assistencial da Prefeitura 
foi responsável pela doa-
ção de cerca de 47 tonela-
das de alimentos, 150 mil 
peças de roupas, 1,5 mil co-
bertores, 668 mil unidades 
de absorventes e sete mil 
brinquedos, que serão des-
tinados a crianças em si-
tuação de vulnerabilidade 
social por meio da campa-
nha “Natal Solidário”. Além 
disso, o Fundo Social rea-
lizou, neste ano, a dispen-
sação de 2,3 mil medica-
mentos por meio da cam-
panha ‘Farmácia Solidária’, 
e contemplou cerca de 1,5 
mil famílias com a entre-
ga dos kits de maternida-
de do ‘Programa Cuidar’. 
O órgão também realizou o 
empréstimo de cerca de 80 
equipamentos de acessibi-
lidade a pessoas com defi-
ciência física ou mobilida-
de reduzida.

A presidente do Fun-
do Social de Hortolândia, 
Maria dos Anjos, atrela o 
saldo positivo das campa-

nhas promovidas pelo ór-
gão à parceria firmada com 
as instituições. “Quando 
apresentamos os números 
de atendimento do Fundo 
Social, neste ano, a ideia é 
mostrar que o trabalho rea-
lizado pelo Fundo Social, 
no dia a dia, é muito impor-
tante, porque conseguimos 
atingir um grande número 
de famílias. E, sem dúvidas, 
nada disso seria possível se 
as empresas não acreditas-
sem, junto conosco, nesta 
missão de cuidar das pes-
soas. Para fazer a transfor-
mação na vida das pessoas, 
é necessário o envolvimen-
to de parceiros preocupa-
dos com o bem-estar daque-
les que não têm condições, 
daqueles que mais preci-
sam. A entrega destes selos 
reconhece que as empre-
sas e instituições parceiras 
do Fundo Social desempe-
nham um papel muito im-
portante na sociedade”, co-
menta Maria dos Anjos.

Além das campanhas de 
cunho assistencial, o Fundo 
Social de Hortolândia con-
tinuou, neste ano, a ofertar 
cursos profissionalizantes 
de maneira gratuita à po-
pulação. Por meio do apoio 
de empresas e instituições 

parceiras, o Fundo Social 
encerra o ano com cerca de 
mil alunos formados nos 
cursos de capacitação. 

Um desses parceiros é 
o Senai (Serviço Nacional 
de Aprendizagem Indus-
trial), responsável, neste 
ano, pela oferta de cursos 
como Assistente de Contro-
le de Qualidade, Assisten-
te de Recursos Humanos, 
Manufatura Enxuta, Leitu-
ra e Interpretação de Dese-
nho Técnico Mecânico, en-
tre outros. O Coordenador 
de Relacionamento com a 
Indústria do Senai, Alexan-
dre Catto, projeta a parce-
ria para o próximo ano.

“Para o Senai é uma gran-
de satisfação manter esta 
parceria com o Fundo So-
cial. Buscamos entender 
mais a comunidade para 
trazer cursos específicos. 
Os alunos têm consegui-
do absorver bastante estas 
qualificações para que as 
próprias indústrias possam 
suprir as demandas de tra-
balho. Continuamos com 
a mesma toada para que 
nós consigamos, em 2025, 
manter a qualidade, a mes-
ma frequência e, se possível, 
ampliar a oferta de cursos”, 
analisa Alexandre.

Para o consultor de ne-
gócios do Sebrae (Serviço 
Brasileiro de Apoio às Mi-
cro e Pequenas Empresas), 
Bruno Santos, a parceria 
com o Fundo Social para a 
oferta de cursos gratuitos 
está alinhada com a mis-
são da organização. “O Se-
brae é focado em fomen-
tar o empreendedorismo. 
Então, esta parceria com 
o Fundo Social tem justa-
mente como foco promover 
oportunidades, abrir portas 
para o conhecimento, para 
a gestão de um novo negó-
cio, para a geração de uma 
renda complementar”, co-
menta Bruno, ao informar 
que a parceria entre Sebrae 
e Fundo Social deve con-
tinuar nos próximos anos.

A esteticista Mirian Pi-
res, classificou a cerimô-
nia para recebimento do 
selo como um significa-
do especial. Responsável 
por ministrar, neste ano, 
o curso de limpeza de pe-
le ofertado pelo Fundo So-
cial, a profissional revela a 
importância do órgão da 
prefeitura na sua formação 
profissionalizante.

“Eu me sinto muito rea-
lizada. Foi por meio de um 
curso do Fundo Social que 

eu entrei no ramo da es-
tética, área pela qual me 
apaixonei. Depois fui me 
especializar, fazer outros 
cursos, mas eu comecei 
minha vida profissional 
por influência do Fundo 
Social. Eu quero continuar 
esta parceria para incenti-
var mais meninas a segui-
rem o mesmo caminho”, 
aponta Mirian.

A solenidade de entre-
ga dos selos contou com 
a apresentação de dança 
das crianças atendidas pe-
la ONG (Organização Não 
Governamental) Casa Be-
tânia da Paz e com o canto 
coral das crianças assisti-
das pela entidade Núcleo 
Vinde a Mim. O público 
que compareceu ao even-
to também pode presti-
giar o talento do Quinte-
to Cultura, grupo musi-
cal vinculado à Secreta-
ria de Cultura. A grande 
atração musical do dia fi-
cou por conta das crianças 
da Banda Experimental, 
projeto do CEM (Centro 
de Educação Musical) de 
Hortolândia. A apresen-
tação teve a direção mu-
sical do músico e produ-
tor, Tim Mendes, e direção 
vocal de Keyla Pironelli.

Instituições de Hortolândia recebem 
selo ‘Empresa Amiga do Fundo Social’

divulgação

Cerimônia condecorou 102 
instituições e reuniu agentes 
públicos, empresários, entidades 
assistenciais e instituições privadas
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A alegria tomou conta do 
salão social do CCTI (Cen-
tro de Convivência da Ter-
ceira Idade) na sexta-feira 
(6) para a escolha da Miss 
e do Mister da Melhor Ida-
de de Sumaré 2024. O pú-
blico acompanhou a apre-
sentação dos candidatos, in-
tegrantes dos núcleos des-
centralizados do Programa 
Municipal da Melhor Idade, 
que desfilaram todo char-
me e elegância pelo tapete 
vermelho. A presidente do 
Fundo Social, Mara Dalben, 
acompanhou a cerimônia.

Os eleitos foram Dirce Do-
negatti da Silva, do grupo do 
Vila Flora, e Gabriel do Car-

mo de Almeida, do grupo de 
Nova Veneza. A banca de ju-
rados foi formada por mu-
lheres de vários setores da 
sociedade sumareense. Fo-
ram avaliados quesitos co-
mo elegância, desenvoltura, 
carisma e espontaneidade.

 “Essa é uma festa que te-
ve início em 1997 e valoriza 
a beleza e a alegria em vi-
ver, que são marcas regis-
tradas da nossa Melhor Ida-
de. É um momento de con-
fraternização dos grupos 
descentralizados, para co-
memorarmos mais um ano 
de aprendizado e também 
de ensinamentos, porque 
somos nós que aprendemos 
com eles todos os dias. Esta-
mos encerrando este ciclo, 
mas seguimos trabalhan-

do para elevar a autoestima 
e promover um envelheci-
mento saudável, ativo e com 
muito carinho, mas sempre 
com respeito à vida”, disse a 
presidente do Fundo Social, 
Mara Dalben.

“Nossos idosos prova-
ram, mais uma vez, que 
beleza não tem idade; es-
tá dentro de nós. São sem-
pre contagiantes a alegria e 
a disposição da nossa Me-
lhor Idade, uma geração 
que tanto contribuiu e con-
tinua contribuindo valoro-
samente com a construção 
do nosso município. Nossa 
administração está sempre 
empenhada para retribuir 
da melhor maneira possí-
vel”, completou o prefeito 
Luiz Dalben (PSD).

Fundo Social de Sumaré 
entrega faixas de Miss e 
Mister Melhor Idade 2024

Charme e elegância marcaram o desfile dos participantes do evento realizado em sumaré

Festa é realizada anualmente e valoriza a beleza e a alegria dos grupos da Melhor idade

confraternização 

da redação  l  SUMarÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

fotos: divulgação



Com elogios da população

UBS Santa Clara reabre em novo prédio 
com grande movimento de público

Em Hortolândia, as co-
memorações natalinas já 
começaram e no final de 
semana dos dias 7 e 8, fo-
ram realizadas as abertu-
ras das programações es-
peciais de final de ano pela 
Prefeitura em dois espaços 
públicos da cidade. O ‘Na-
tal da cidade – luzes, cul-
tura e sustentabilidade’ 
foi comemorado por cen-
tenas de pessoas, de todas 
as idades, em duas edições 
do evento Natal Sustentá-
vel. Na sexta-feira (6), a oi-
tava edição do evento foi no 
parque socioambiental Ir-
mã Dorothy Stang. 

Já no sábado (7), a segun-
da edição do evento acon-
teceu no OAPE (Observa-
tório Ambiental Parque Es-
cola). As atividades festivas 
permanecem com muitas 
atrações para diversão da 
família nos locais até o dia 
20 deste mês. Os dois par-
ques funcionarão de do-
mingo a quinta-feira, das 
14h às 22h, e sextas-feiras 
e sábados, das 14h às 23h.

“Uma noite muito espe-
cial e agradável. Poder par-
ticipar da abertura de mais 
um ‘Natal Sustentável’, cur-
tir todas essas atrações e ver 
nossos espaços públicos ilu-
minados, com muito capri-
cho, tudo bonito e organiza-
do deixa a festa ainda mais 
linda. Convidamos as famí-
lias, os amigos, pessoas de 
Hortolândia e da região pa-

ra prestigiar estes dias de 
atrações nos nossos espa-
ços públicos. As áreas de 
alimentação também estão 
com diversas opções, enfim, 
o Natal já começou”, convi-
da o prefeito Zezé Gomes 
(Republicanos).

Os Natais Sustentáveis 
contam com atrações mu-
sicais e food trucks. O pú-
blico poderá conferir nos 
dois parques apresenta-
ções da Banda Municipal 
de Hortolândia, Banda Ex-
perimental, Coral Jovem de 
Hortolândia, Da Campana 
Pra Fora, Madeira Brasil, 
Quinteto Cultura, Sopro de 
Prata e Vibrasax. Todos os 
grupos são vinculados ao 
CEM (Centro de Educação 
Musical Municipal) Maes-
tro Ronaldo Dias de Almei-

da, órgão da Secretaria de 
Cultura. No sábado a atra-
ção foi o Coral da Igreja de 
Jesus Cristo dos Santos dos 
Últimos Dias e no domin-
go, o Quinteto Cultura.

“Moro bem próximo ao 
parque e já tinha visitado 
o espaço nesta época no 
ano passado. Este ano re-
solvi voltar e encontrei um 
local ainda mais bonito. 
Vou aproveitar para lan-
char. Voltarei nos próxi-
mos dias para conferir as 
atrações musicais”, comen-
tou o auxiliar de motorista, 
Vinicius Eiras, 29 anos, mo-
rador do Jardim Nossa Se-
nhora de Fátima. Eiras es-
tava na abertura no Parque 
Socioambiental Irmã Doro-
thy Stang ao lado da namo-
rada e da sobrinha.

Outro destaque nos dois 
eventos que encantam o 
público são as decorações. 
Os parques serão adorna-
dos com adereços confec-
cionados com materiais 
recicláveis, como garra-
fas pet, conduíte e plan-
tas, como cipó. De acordo 
com a Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, foram 
utilizadas em torno de 
2,5 mil garrafas pet para 
a produção de alguns dos 
itens decorativos. As gar-
rafas foram arrecadadas 
na campanha promovida 
pela secretaria para rece-
ber doações de garrafas 
pela população. 

A confecção dos adere-
ços é feita por servidores 
da própria secretaria. Com 

Parques de Hortolândia recebem centenas 
de pessoas na abertura do Natal Sustentável

Decorações foram destaque nos dois eventos e encantaram o público presente
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Cultura e sustentabilidade

da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Prefeitura de Hortolândia retomou o atendimento na unidade, nesta segunda-feira (9); prédio recebeu uma ampla 
reforma para oferecer mais conforto à população e reabertura da UBS marca o início da implantação da Vila da Saúde

A população compareceu 
em grande número na rea-
bertura da UBS (Unidade 
Básica de Saúde) Santa Cla-
ra. A Prefeitura de Hortolân-
dia retomou o atendimen-
to na unidade, nesta segun-
da-feira (9). O prédio pas-
sou por ampla reforma em 
sua estrutura para oferecer 
mais conforto à população. 
De acordo com a coorde-
nação da UBS, até o início 
da tarde desta segunda-fei-
ra, cerca de 350 pessoas ha-
viam sido atendidas.

As melhorias feitas na 
unidade agradaram o pú-
blico. Um dos que aprova-
ram a reforma foi o opera-
dor de máquinas Davi de 
Melo. O morador foi ao no-
vo prédio da unidade pa-
ra levar os filhos, João, de 
11 anos, e Rafaela, de cin-
co, para serem vacinados.

“O novo prédio está ou-
tra coisa. Ficou totalmen-
te diferente. Agora, tem 
mais espaço. A prefeitu-
ra está de parabéns!”, elo-
giou o morador. Segundo 
o setor de vacinação, o pri-
meiro dia da reabertura da 
UBS foi marcado por gran-
de procura da população, 
em especial pelas vacinas 

Cerca de 350 pessoas foram atendidas até o início da tarde desta segunda-feira

divulgação
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Por sua vez, a clínica 
geral Giselle Radnai, que 
atendeu a moradora, des-
taca que com as interven-
ções feitas no prédio trou-
xe melhorias no ambiente 
de trabalho para os profis-
sionais e as equipes de saú-
de que atuam na UBS. “Fo-
ram feitas melhorias prin-
cipalmente para a popula-
ção. A UBS conta agora com 
espaço mais amplo e mais 
salas de espera para os pa-
cientes”, salientou a médi-
ca especialista.

Vila da saÚde
De acordo com a Secre-

taria de Saúde, a obra da 
UBS Santa Clara contem-
plou vários itens. O prédio 
recebeu cobertura e telha-
do novos e substituição de 
pisos, portas, divisórias e 
forro. Foi realizada refor-
ma completa dos sistemas 
elétrico e hidráulico.

Outra intervenção im-
portante executada que irá 
agilizar o atendimento foi 
a instalação de infraestru-
tura de internet moderna, 
que irá facilitar a integra-
ção digital de serviços. A 
nova estrutura da UBS San-
ta Clara conta ainda com 
sala de acolhimento; con-
sultórios; sala de medica-
ção e procedimentos; sala 

de vacinas; farmácia; área 
para atendimento de pa-
cientes em diferentes fases 
de cuidado; e atendimento 
odontológico.

A reabertura da UBS 
Santa Clara dá início à im-
plantação da Vila da Saú-
de. A vila irá centralizar vá-
rios serviços dentro de um 
mesmo perímetro. Além 
da UBS Santa Clara, a Vila 
da Saúde é composta ain-
da pelo Hospital e Materni-
dade Municipal Mario Co-
vas, central do Samu (Ser-
viço de Atendimento Mó-
vel de Urgência), Centro 
de Especialidades Médi-
cas (CEM) e CAISM (Cen-
tro de Atenção Integral à 
Saúde da Mulher). O hos-
pital e a central do Samu 
já passaram por obras de 
reforma, modernização e 
ampliação. Já os prédios do 
CEM e do CAISM ainda vão 
receber essas obras.

Além dos serviços já ofe-
recidos por essas unida-
des, o projeto da Vila da 
Saúde prevê a implantação 
de quatro novos órgãos: 
UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento), Centro de 
Diagnóstico por Imagem 
(CDI), Centro Especializa-
do em Reabilitação (CER) 
e Centro de Referência da 
Saúde da Mulher.

BCG e as de rotina, que in-
tegram o Calendário Na-
cional de Imunização. 

Quem também esteve 
logo no primeiro dia da 
reabertura da unidade foi 
a moradora Maria Apare-
cida Rizzo Hoffman, de 67 

anos. Acompanhada pe-
lo marido, César Augusto, 
a moradora teve consulta 
com médico especialista 
em clínica geral.

“Eu já havia agendado 
a consulta na antiga UBS. 
Gostei muito do prédio 

novo. Ficou uma maravi-
lha. A estrutura tem mais 
conforto agora, principal-
mente para pessoas apo-
sentadas que não têm con-
dições de ter um convênio 
médico particular”, desta-
cou a idosa.

isso, o objetivo é sensibili-
zar os visitantes sobre reci-
clagem e práticas sustentá-
veis. Além disso, uma par-
te dos enfeites é reaprovei-
tada de edições anteriores 
dos eventos.

No Parque Dorothy, um 
dos itens decorativos que 
sempre chama a atenção do 
público é a tradicional árvo-
re de CDs. De acordo com 
a Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável, para enfeitá-la 

foram necessários cerca de 
900 CDs usados. Ainda no 
parque Dorothy, as crian-
ças poderão fazer seus pe-
didos para Papai Noel. 

O Bom Velhinho atende-
rá com carinho os peque-
ninos num espaço especial 
montado no parque. Papai 
Noel ficará no evento às sex-
tas-feiras, sábados e domin-
gos. Também nesses mes-
mos dias o público poderá 
se divertir e se emocionar 
com a chuva de neve.



Um idoso passou mal e 
faleceu na manhã desta se-
gunda-feira (9), após deixar 
da UBS (Unidade Básica de 
Saúde) São Jorge, em Horto-
lândia. Moradores que pas-
savam pelo local tentaram 
ajudar a vítima, que sofreu 
um mal súbito, e acionaram 
o Samu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência).

De acordo com relatos de 
testemunhas, o idoso caiu e 
as pessoas imediatamente 
se aproximaram para aju-
dar, chamando o resgate. 
Alguns moradores também 
correram até a unidade de 

saúde para pedir socorro, 
mas o atendimento teria de-
morado a ocorrer.

Uma equipe da Guar-
da Municipal, que passa-
va pelo local, também pa-
rou para ajudar e realizou 
as primeiras manobras de 
reanimação. Após cerca de 
15 minutos, um médico da 
UBS chegou ao local, mas a 
vítima já estava em estado 
crítico. “O médico demo-
rou cerca de 15 minutos e 
o Samu só chegou depois 
de 20 minutos. A gente fica 
chocado, porque ele pas-
sou mal em frente a uma 
UBS, então alguém pode-
ria ter cuidado dele”, rela-
tou uma testemunha.

De acordo com Leandro 
da Silva Severino, médico 
coordenador geral da aten-
ção básica e especializada, 
o relato recebido pela uni-
dade foi de que o homem 
havia ido até a UBS sem 
queixas, apenas para trocar 
a receita da esposa. Poucos 
minutos depois, eles rece-
beram a informação de que 
uma pessoa estava passan-
do mal na rua e que a GCM 
já estava prestando os pri-
meiros socorros.

“A equipe da unidade, 
composta por uma médica 
e uma enfermeira, foi até o 
local e completou o atendi-
mento iniciado pela Guarda 
Municipal, dentro da estru-

tura disponível na unidade. 
O Samu chegou e realizou 
a reanimação do paciente, 
que foi levado para a UPA 
(Unidade de Pronto Aten-
dimento) Nova Hortolân-
dia. Contudo, apesar de to-
do o esforço, ele veio a óbi-
to”, relatou o médico.

Ainda segundo o relato, os 
guardas municipais chega-
ram primeiro ao local, pois 
os médicos levaram um 
tempo desde a informação 
recebida até o deslocamen-
to de um profissional.

“Lembrando que as uni-
dades de saúde não pos-
suem os equipamentos do 
Samu. Mesmo que o atendi-
mento tenha sido iniciado, o 

Samu está mais capacitado 
para essas situações”, expli-
cou o médico coordenador.

A Secretaria de Saúde de 
Hortolândia informou que o 
morador foi à UBS (Unidade 
Básica de Saúde) São Jorge, 
na manhã desta segunda-
-feira, por volta das 7h pa-
ra solicitar a renovação da 
receita médica da esposa. 

“O morador deixou a uni-
dade em seguida, sem apre-
sentar problema de saúde. 
Cerca de uma hora depois, 
populares informaram à 
equipe da UBS que o referi-
do morador estava passando 
mal, na calçada, a cerca de 
80 metros da unidade. Uma 
médica e uma enfermeira da 

UBS foram ao local e encon-
traram a Guarda Municipal 
realizando manobra de rea-
nimação no morador. A mé-
dica e a enfermeira também 
executaram a manobra”, in-
formou a pasta. 

“Ao ser acionado, o Samu 
chegou ao local em cerca de 
12 minutos, ao verificar a 
piora do quadro do pacien-
te, também realizou mano-
bra de reanimação. O Sa-
mu entubou o paciente e o 
conduziu até a UPA (Unida-
de de Pronto Atendimento) 
Nova Hortolândia. Infeliz-
mente, o morador não resis-
tiu e veio a falecer na UPA, 
por volta das 9h30”, acres-
centou a a nota.

Idoso passa mal e morre após sair de UBS em Hortolândia
MAL SÚBITO

Casal de assaltantes é preso após roubo 
a idoso e acidente em Hortolândia

2º suspeito de tentar assaltar PM é preso
O segundo homem suspeito de participar da tentativa de assalto a um poli-
cial militar à paisana na noite do sábado (7), no Jardim São Vicente, em Cam-
pinas, foi preso horas depois do crime. No momento da ocorrência, ele esta-
va acompanhado do irmão adolescente, que foi morto a tiros após reação do 
PM. O irmão mais velho da dupla apareceu para entender o que havia acon-
tecido. Ele teria dito aos policiais que viu quando os dois rapazes saíram de 
casa com uma arma de brinquedo na intenção de cometer assaltos.
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Homem e mulher foram detidos 
pela PM após baterem o carro na fuga; 
joias e relógio roubados da vítima 
foram avaliadas em R$ 30 mil 

Policiais militares pren-
deram um homem e uma 
mulher acusados de roubar 
um idoso de 64 anos na noi-
te do domingo (8), no Jardim 
Amanda 2, em Hortolândia. 
Durante a fuga, o homem 
de 41 anos, que conduzia 
o veículo Corsa, e a mulher 
de 29 anos, bateram o car-
ro contra um Honda Civic, 
na rua Francisco Glicério e 
acabaram presos.

O crime aconteceu na 
avenida Cora Coralina e 
os acusados, que estariam 
armados, roubaram da ví-
tima corrente e um relógio 
de ouro, avaliados em apro-

ximadamente R$30 mil.
Segundo a Polícia Mi-

litar, após baterem com o 
carro em outro veículo, os 
suspeitos ainda tentaram 
fugir a pé. Um terceiro cri-
minoso, que estava com 
a dupla, conseguiu esca-
par, mas o casal foi detido 
pelos policiais. Durante a 
abordagem, a PM apreen-
deu um revólver calibre 38, 
com numeração raspada e 
com cinco munições, sen-
do uma delas picotada e as 
outras quatro intactas.

De acordo com as infor-
mações da polícia, o ho-
mem e a mulher são casa-
dos. Eles sofreram ferimen-
tos leves e foram levados 
para hospitais sob escolta 

Casal de supeitos bateu o carro em outro veículo durante a fuga e foi detido pela polícia; arma foi apreendida 
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policial. Embora os suspei-
tos tenham se ferido no aci-
dente, os ocupantes do ou-
tro veículo nada sofreram. 
O carro atingido precisou 

ser guinchado devido à do-
cumentação vencida.

O acusado assumiu que 
iria praticar um roubo a 
uma adega, mas percebe-

ram a viatura e decidiram 
roubar somente os cordões 
de ouro e relógio do idoso. 

O casal foi conduzido ao 
Plantão Policial de Horto-

lândia, onde o delegado to-
mou ciência dos fatos e de-
terminou o registro do bo-
letim de ocorrência de rou-
bo e os dois ficaram presos.
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Dois homens foram pre-
sos por porte ilegal de arma 
de fogo, tráfico de drogas e 
associação para o tráfico na 
manhã do domingo (8), na 
rua Vicente Ferreira da Sil-
va, no Jardim Santa Terezi-
nha, em Sumaré. 

Policiais militares es-
tavam em patrulhamen-
to quando avistaram um 
Chevrolet Equinox preto 
no sentido Centro. Logo em 
seguida foi informado - via 
Copom (Centro de Opera-
ções da Polícia Militar) -, 
que o condutor estava em 
posse de uma arma de fo-
go.  A tentativa de aborda-
gem foi ignorada pelo mo-
torista do veículo, dando 
início a um acompanha-
mento. Durante o trajeto 
uma sacola amarela foi ar-
remessada para fora do car-
ro, que foi abordado na re-
gião de Nova Veneza. 

Em revista pessoal no 
condutor e passageiro, fo-
ram encontradas cinco 
munições de calibre 38, 
sendo quatro deflagradas 
e uma intacta. Em visto-
ria no veículo, foi locali-
zado um pacote com ecs-
tasy, R$5 mil e iphones. 
Na sacola amarela havia 
uma mini balança de pre-
cisão, sacos para emba-
lar drogas, borrachas de 
prender dinheiro, maco-

nha, ecstasy, um revól-
ver calibre 38 com nume-
ração suprimida e muni-
ções intactas. 

Questionado, o passa-
geiro informou aos poli-
ciais que havia maconha 
em sua residência. No en-
dereço, foram localizadas 
quatro porções de maco-
nha. Os dois acusados fo-
ram conduzidos ao Plan-
tão Policial, onde a dupla 
permaneceu presa.

Dupla é detida com revólver, 
dinheiro e drogas em Sumaré

Acusados foram detidos com R$ 5 mil, revólver e drogas 

divulgação

JARdIM SAnTA TEREzInhA

n A Polícia Militar prendeu um homem 
por porte ilegal de arma de fogo neste 
domingo (8), na rua 29, no Parque Pa-
van, em Sumaré. Com o suspeito foram 
apreendidos um revólver e uma espin-
garda. Os policiais faziam patrulhamen-
to quando foram solicitados por um pe-
destre, que não quis se identificar, infor-
mando que um homem estaria armado 
próximo de um bar. A equipe foi até o 
local e realizou a abordagem ao suspei-

to. Em conversa com o acusado, ele in-
formou que possuía uma espingarda em 
casa. Com autorização dele, foi realiza-
da busca na residência, sendo localizada 
uma espingarda e um revólver calibre 32, 
sem munições. Foi dada voz de prisão ao 
homem e conduzido juntamente com as 
armas até o Plantão Policial de Sumaré. 
Após registro do boletim de ocorrência 
de flagrante por porte ilegal de arma de 
fogo, ele permaneceu detido.

n Um homem foi preso com uma motoci-
cleta roubada no domingo (8) na rua Ger-
vacina Alves Ferreira, na região do Jar-
dim Maria Antônia, em Sumaré. Houve 
um breve acompanhamento pelas ruas 
e avenidas do bairro. A equipe de Polícia 
Militar de motocicletas, em patrulhamen-
to pelo bairro Maria Antônia, se deparou 
com uma moto de grande porte pela pra-
ça. Ao avistar a equipe, o condutor tentou 
fuga, caiu da motocicleta e começou a fu-
gir a pé. Ao tentar pular em uma residên-

cia, o suspeito foi alcançado, imobiliza-
do e algemado. Ao ser perguntado sobre 
a motocicleta, ele se negou a dar explica-
ções. Durante averiguação na moto, que 
estava sem placa, em pesquisa pelo nú-
mero de chassi constatou roubo no dia 23 
de novembro, em Campinas. Na ação, os 
ladrões trocaram tiros com a PM, um de-
les foi baleado. O homem apanhado com a 
moto foi conduzido até o Plantão Policial, 
onde foi elaborado o boletim de ocorrên-
cia de receptação e ficou preso.

Preso com espingarda e revólver em Sumaré

homem é preso com motocicleta 
sem placa roubada em Sumaré

PORTE ILEGAL 

ACOMPAnhAMEnTO 


